

## Dimisión en el gabinete

# Moody's: en evidencia, disputas de fondo; la IP, con opiniones divididas

**Reacciones.** Una parte del sector empresarial, tranquila con el cambio; la otra ve señales de alarma

REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

La agencia calificadora Moody's Investor Service señaló que la renuncia de Carlos Urzúa al cargo de secretario de Hacienda pone en evidencia disputas de fondo dentro de la administración federal en torno al proceso de toma de decisiones en materia de política económica.

Sin embargo, agregó en un comunicado, la designación de Arturo Herrera como nuevo titular de la dependencia mitiga las preocupaciones inmediatas que pudieran haber surgido, lo que limita su impacto en los mercados financieros.

El analista soberano de México en Moody's, Jaime Reusche, destacó que Herrera es un funcionario de reconocido prestigio y capacidad técnica.

“No obstante, dado que no es claro que los factores señalados como motivo de la renuncia vayan a desaparecer en el corto o mediano plazo, Moody's espera que prevalezca incertidumbre entre los inversionistas en torno a la gestión económica del gobierno”, aseguró.

Ayer, Moody's redujo su estimado de crecimiento para México a 1.2 por ciento para este año y 1.5 por ciento para 2020, desde un 1.5 y 2 por ciento previo, ante la debilidad que presenta la inversión.

En tanto, la iniciativa privada del país se dividió en opiniones a favor y en contra de la nueva dimisión en el gabinete federal, pues mientras una parte se manifestó tranquila con la llegada de Arturo Herrera al frente de Hacienda, la otra ve señales de alarma con la salida de Carlos Urzúa.

La Confederación de Cámaras Industriales, en voz de su titular, Francisco Cervantes, aseguró que la renuncia de Urzúa no es un tema que cause alarma, ya que el nombramiento de Herrera es bueno, pues “finalmente es con quien estábamos viendo todos los temas que tenemos en la industria. Felicitamos que el Presidente haya reaccionado rápido y no haber dejado ese vacío”.

Citibanamex, BBVA y Grupo Financiero Banorte expresaron su beneplácito con la llegada del hasta ayer subsecretario al frente de la dependencia, y destacaron que su nombramiento, gracias a su experiencia, da confianza y certidumbre al mercado.

La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos pa-

### Desertores de la 4T

A solo 7 meses del mandato de Andrés Manuel López Obrador, integrantes del gabinete en distintas secretarías han decidido no continuar en la llamada Cuarta Transformación.



FUENTE: MILENIO • GRÁFICO: Alfredo San Juan

### SUBE Y BAJA

#### Felipe Calderón

Ex presidente de México

↓ “Mi solidaridad y apoyo al nuevo secretario Herrera. Se ve nervioso y tiene razón para estarlo, pero hay que apoyarlo. En particular que el Presidente lo haga”

#### Miguel A. Osorio

Ex titular de Gobernación

↓ “Él (Carlos Urzúa) habla de, ahí sí, mano negra, y por supuesto no quiere ser parte de lo que ya es una descomposición económica que se ve en todos los sectores”

#### Francisco Hdez.

Dirigente de la Concamin

↑ “Felicitamos que el Presidente haya reaccionado rápido. Finalmente es con Arturo Herrera con quien estábamos viendo todos los temas que tenemos en la industria”

#### Olga Sánchez

Secretaría de Gobernación

↑ “Felicitó al maestro Arturo Herrera por su designación. Su nombramiento es un reconocimiento a su destacada trayectoria. A mi amigo Carlos Urzúa, mi respeto”

### Golpe

El tipo de cambio se vio perjudicado con la salida de Carlos Urzúa.

9 de julio de 2019

Pesos por dólar



FUENTE: Bloomberg y Banco Base

INFORMACIÓN: Silvia Rodríguez

GRÁFICO: Alfredo San Juan

ra el Retiro también expresó su confianza en que la Secretaría de Hacienda bajo el liderazgo de Herrera mantendrá “la misma dirección en beneficio de todos los mexicanos”.

A estos respaldos se sumó el subgobernador del Banco de México, Gerardo Esquivel, quien aseguró que la dependencia queda en muy buenas manos, ya que “Arturo es un excelente economista y un gran servidor público que ha dado muestras claras de su enorme capacidad y talento”.

### Inconformidades

La dimisión de Urzúa también generó duras críticas a la administración de López Obrador. Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, dijo que el Presidente no puede ignorar los conflictos de interés que tienen algunos funcionarios, porque esto “es un acto de corrupción” que debe ser perseguido y sancionado.

Por separado, Enoch Caste-

llanos, titular de la Cámara de la Industria de la Transformación, expresó su “profunda preocupación” por la salida de Urzúa y mencionó que “para crecer”, el país requiere una “economía fuerte, finanzas sanas y políticas públicas con sustento”.

Mientras, José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, confió en que esta dimisión sea solo un sobresalto, pero resaltó que los motivos de la salida del ahora ex secretario fue muy explícita sobre las diferencias que tenía en el cargo.

También Grupo Financiero Monex consideró que la renuncia del académico no abona a la certidumbre económica y la consideró “muy mala noticia” que se da previo a conocerse el plan de negocios de Pemex. ■

### Con información de:

Silvia Rodríguez, Karen Guzmán, Eduardo de la Rosa y Roberto Valadez